

**Antrag zur Sitzung des Bauausschusses
am Donnerstag, den 16.09.2010 um 19.30 Uhr**

**TOP 3 Gründung eines Amtsbauhofes
Prüfung einer Betriebs- und Ablauforganisation mit Auswirkungen auf
die Wirtschaftlichkeit**

Die FDP spricht sich für die Gründung eines Amtsbauhofes aus,

**wenn es nachweislich genügend Amtsgemeinden gibt, die sich diesem
anschießen.**

Wir verweisen auf die Stellungnahme der Verwaltung, in der es heisst:

***Die Verwaltung hatte bereits vor Jahren in einer Gesprächsrunde bei der
Straßenmeisterei Pinneberg mit den Bürgermeistern der amtsangehörigen
Gemeinden angeregt über diese Möglichkeit nachzudenken.
Damals war keine Bereitschaft erkennbar, diesen Prozess weiter anzudenken.***

Die Stellungnahme der Verwaltung weist u.a. weiter darauf hin, daß das
Aufgabenspektrum nur in bestimmten Bereichen ähnlich gelagert, in einigen
Bereichen gar nicht vorhanden ist.

Die Bürgermeister der damaligen Gesprächsrunde, die dem Vorschlag eines
gemeinsamen Bauhofes **in keiner Weise folgen wollten, sind auch heute
im Amt. Über eine Meinungsänderung in den Gremien der sechs anderen
Amtsgemeinden ist nichts bekannt.** Auch über das Ziel einer Kooperation
einzelner Gemeinden (eine andere Alternative) liegen keine Kenntnisse vor.

Inzwischen hat es einen Wechsel in der Amtsleitung gegeben. Der neue Leitende
Verwaltungsbeamte unterstützt die Überlegungen zur Zusammenlegung der
Gemeindebauhöfe zu einem Amtsbauhof. Die FDP begrüßt diese Unterstützung.

**Der Prüfauftrag an die Verwaltung ist sehr umfangreich und wird erhebliche
Kräfte über einen längeren Zeitraum in der Verwaltung binden. So erfordern
z.B. die Aussagen zu einer besseren Wirtschaftlichkeit sowie Einsparungen
durch ein effektives Qualitätsmanagement umfangreiche Berechnungen.**

Die FDP hält diese Bindung von Verwaltungskraft (Kosten!) nur für sinnvoll, wenn das Ziel eines gemeinsamen Amtsbauhofes erreicht werden kann.
Die Verwaltung ist nicht nur für die Gemeinde Appen tätig sondern ebenso für die anderen Gemeinden. Deshalb sollte das Ziel eine möglichst große Zustimmung aller Amtsgemeinden sein.

Aus diesem Grund beantragt die FDP

- die Verwaltung zu beauftragen, vor Erteilung eines sehr umfangreichen Prüfauftrages **zunächst ein gemeinsames Gespräch** mit allen sieben Amtsgemeinden über die Errichtung eines gemeinsamen Bauhofes zu führen,
- zu klären, welche Amtsgemeinden bereit wären, sich an der Errichtung eines gemeinsamen Bauhofes zu beteiligen.
- **Erst nach Vorlage des Ergebnisses dieser Gespräche erfolgt - bei positiver Entscheidung - die Erteilung des Prüfauftrages an die Verwaltung.**

Mit freundlichen Grüßen

Jutta Kaufmann

Fraktionsvorsitzende